



Nuevo Hospital para Iquique:

Proyectan recinto de salud al sur de la capital regional

Gobernador Regional ya sostuvo reuniones con la Ministra de Salud para dar a conocer esta urgente necesidad, no solo para Iquique sino que toda la región de Tarapacá.

Bienes Nacionales se encuentra gestionando un terreno de 4 hectáreas en el sector de Huayquique.

Alcalde Mauricio Soria Macchiavello insistió en la urgencia de contar con un nuevo recinto de salud para Iquique.



El Gobernador de Tarapacá, José Miguel Carvajal, lideró la mesa que ya comenzó a trabajar para concretar la construcción de un nuevo hospital en la ciudad de Iquique.

En la instancia, integrada por la delegada presidencial regional, Ivonne Donoso; el

alcalde de Iquique, Mauricio Soria Macchiavello; la directora del Servicio de Salud Tarapacá (SST), María Paz Iturriaga; el seremi de Bienes Nacionales, Osvaldo Ardiles; el seremi de Salud, David Valle; y el seremi del Ministerio de Obras Públicas, Juan Papić, las autoridades dialogaron sobre las alternativas

Fecha: 05-04-2025
 Medio: El Longino
 Supl.: El Longino
 Tipo: Noticia general

Pág.: 11
 Cm2: 657,8
 VPE: \$ 395.325

Tiraje: 3.600
 Lectoría: 10.800
 Favorabilidad: No Definida

Título: Proyectan recinto de salud al sur de la capital regional

de terreno en el que se localizará el futuro recinto hospitalario que, en primera instancia, se proyecta hacia el sur de la ciudad de Iquique, en el sector de Huayquique.

“Son dos lotes que suman cuatro hectáreas, superficie que no existía en la ciudad para poner a disposición de proyectos emblemáticos y, justamente, nuestro interés es que una vez que estos terrenos sean recuperados, porque existe la disposición por parte de la Fuerza Aérea de devolverlos a nuestro ministerio, podamos administrarlos en favor del Servicio de Salud para poder destinar dichos terrenos para este proyecto tan importante y emblemático, como es la construcción de un nuevo Hospital para Iquique”, manifestó el seremi Osvaldo Ardiles.

Al respecto, la máxima autoridad regional destacó la participación de autoridades regionales en esta reunión donde se pudieron definir aspectos técnicos de esta iniciativa.

“Hoy hemos logrado acordar que será un nuevo hospital y, además, acordamos el lugar en donde se emplazará, las características constructivas, las características que, además, irán acompañando el proceso de formación de especialistas, incluso, hemos situado un CESFAM en ese lugar. Estamos convencidos que esta articulación de actores podrá permitir contar con esta iniciativa que genere un alto impacto a la salud de



Tarapacá y, sobre todo, que se haga cargo de una necesidad que han evidenciado las vecinas, los vecinos y los dirigentes cuando conversamos con ellos”, expresó Carvajal. La directora Servicio de Salud, María Paz Iturriga, sostuvo que este proyecto, que inició el 2023 con el estudio

preinversional, será uno de las iniciativas, en materia de salud, más importante de los últimos tiempos en la región.

“Este es un proyecto que hace mucho tiempo estamos conversando y que, finalmente, hoy tiene avances. Yo siento que estamos en la primera etapa de un gran

proyecto que va a venir a dar una solución importante. Nosotros tenemos un hospital que está colapsado y claramente no estamos dando la atención, sobre todo, con oportunidad y calidad, que es lo más importante. Nosotros iniciamos este proceso con el estudio preinversional y

ahora estamos buscando el terreno. En eso estamos, en una conversación que hoy nos abre las puertas a poder concretar este gran proyecto”, indicó la autoridad.

Por último, el alcalde Mauricio Soria Macchiavello, insistió en la urgencia de contar con un nuevo recinto de salud debido al colapso del actual “ya que debemos elevar las condiciones de nuestros trabajadores y los usuarios. La atención tiene que ser de primer nivel”, puntualizó.

ANTECEDENTES

Cabe recordar que fue en el mes de febrero de este año cuando el Gobernador José Miguel Carvajal se reunió con la ministra de Salud, Ximena Aguilera, para plantearle la

necesidad de un nuevo hospital para Iquique.

Actualmente, el Hospital Regional Dr. Ernesto Torres Galdames de Iquique, que data del año 1995, es el único de alta complejidad en la región, por lo que su ocupación ha generado colapsos debido a la afluencia de público y a la falta de recursos.

Es por esto que el GORE, actualmente, financia el Plan de Equipamiento Crítico para este recinto por más de 18 mil millones de pesos del FNDR; 5 mil millones de pesos para disminuir las listas de espera; 5.500 millones de pesos para fortalecer el funcionamiento del hospital de Iquique; la mesa de trabajo para lograr la apertura de una Escuela de Medicina en Tarapacá; entre otras iniciativas.

